



Bulletin paroissial *Notre-Dame du Ventoux*

Blauvac, Caromb, Crillon-le-Brave, Le Barroux, Malemort-du-Comtat, Mazan,
Méthamis, Modène, Saint-Hippolyte-le-Graveyron, Saint-Pierre-de-Vassols
Bédoin, Flassan, Mormoiron, Ste-Colombe, Les Beaux, Villes sur Auzon

34/2025

Eh oui...ça sent la rentrée !

Chers amis, septembre arrive... et avec lui ce parfum si particulier de rentrée ! Dans les écoles comme dans les familles, mais aussi dans la vie paroissiale, ce moment de reprise a toujours quelque chose de stimulant. Après la parenthèse estivale, il s'agit de retrouver notre rythme, nos repères, mais aussi d'accueillir du neuf, des surprises, des projets et, surtout, la grâce de Dieu qui nous précède et nous accompagne.

J'espère sincèrement que chacun d'entre vous aura goûté pleinement au repos, à la détente et à la beauté des rencontres offertes par ce temps de vacances. Pour ma part, j'ai eu la chance de prendre quelques semaines en juillet, à la fois pour me ressourcer auprès de ma famille à Rome, mais aussi pour vivre un temps de pèlerinage. J'ai en effet profité de ce moment pour franchir la Porte Sainte dans le cadre de ma démarche jubilaire. J'ai eu également la joie d'accompagner un groupe de jeunes venus du sud de la France dans un pèlerinage spirituel dont le sommet fut la veillée et la messe avec le Saint-Père, le pape Léon XIV, durant le jubilé des jeunes. Ce furent des instants profondément marquants, intenses et riches de lumière, où j'ai porté dans la prière toutes vos intentions ainsi que toute notre communauté paroissiale de Notre-Dame du Ventoux. Ces jours de pèlerinage m'ont rappelé combien notre foi est une marche : on avance ensemble, parfois avec fatigue, parfois dans la joie, toujours soutenus par la présence du Christ. C'est avec cette même conviction que je voudrais partager avec vous quelques nouvelles importantes pour la rentrée pastorale.

Nos sœurs missionnaires de Malemort: une présence renouvelée

La première nouvelle concerne la présence des sœurs Missionnaires de la Mère de Dieu dans notre secteur. Leur convention avec le diocèse arrivait à son terme au mois d'août, et il y avait une réelle incertitude quant à la possibilité de poursuivre leur mission parmi nous. Cette inquiétude s'est accrue avec les soucis de santé rencontrés par sœur Ana-Louisa, qui ont mis en évidence la fragilité d'une communauté si petite (à peine deux sœurs).

Or, nous savons tous combien leur présence est précieuse ! Leur disponibilité, leur joie simple, leur manière de se rendre proches de chacun sont un véritable don pour notre paroisse. Voilà pourquoi nous nous réjouissons de la décision prise il y a quelques jours, à la suite d'une rencontre entre notre évêque et la supérieure de la congrégation : la mission des sœurs est reconduite au moins pour les trois années à venir, et mieux encore, une troisième sœur viendra prochainement les rejoindre pour renforcer la communauté. N'est-ce pas une belle grâce du Seigneur pour notre secteur

pastoral ? Rendons grâce et continuons à les entourer de notre prière et de notre affection.

Le nouveau calendrier des messes du samedi soir

La deuxième nouveauté concerne l'organisation des messes du samedi soir dans nos petits villages. Vous vous souvenez sans doute des échanges que nous avons eus avant l'été avec les paroissiens des clochers concernés. Le constat était clair : beaucoup souhaitaient passer d'une rotation mensuelle à une fréquence hebdomadaire. Cette proposition vise à mieux répartir les célébrations sur l'année, à ouvrir les églises à différents moments et à favoriser la rencontre entre les paroissiens des différents villages. Mais elle supposerait aussi une vigilance accrue de la part des paroissiens, puisque chaque samedi soir, la messe serait célébrée dans un village différent.

Nous avons donc travaillé sur ce projet, en tenant compte des réalités pastorales, mais aussi de nombreux paramètres : les fêtes patronales, les messes de secteur, la question du chauffage des églises ou encore la disponibilité des prêtres. Autant de contraintes qui ne permettent pas une répartition parfaite, mais nous avons essayé de faire au mieux, dans un esprit de service.

Le nouveau calendrier, que vous pouvez consulter sur le site paroissial à partir de la semaine prochaine, sera mis en place dès le mois de septembre 2025, pour une période d'essai d'un an. Bien sûr, nous resterons attentifs aux retours et aux avis des paroissiens, afin d'ajuster si besoin.

Une démarche jubilaire communautaire

Pour celles et ceux d'entre vous qui n'ont pas encore pu vivre la démarche jubilaire, nous proposerons une sortie communautaire **le samedi 20 septembre** au sanctuaire jubilaire de Notre-Dame de Vie à Venasque. Le trajet se fera par vos propres moyens. N'hésitez pas à proposer du covoiturage. Voici le programme proposé :

14h : Accueil au pavillon de la Nesque de NDV – café

14h30 : Enseignement : sens de la démarche jubilaire et évocation du thème
« L'espérance ne déçoit pas » + échanges

15h30 : Parcours jubilaire animé

16h15 : Adoration et confessions – Prière aux intentions du Saint-Père

17h15 : Messe jubilaire (attention, il ne s'agit pas de la messe anticipée du dimanche)

18h00 : Envoi avec incitation à une démarche de charité

Ce sera un beau moment pour se laisser toucher personnellement par la grâce du Jubilé, mais aussi pour vivre un signe d'unité paroissiale. Car faire sa propre démarche jubilaire n'est pas seulement un geste individuel : c'est aussi poser un acte comme communauté en marche, en route avec le Christ. Les inscriptions se feront simplement sur la feuille disponible au fond de l'église. Venez nombreux !

Le forum des associations

Comme chaque année, notre paroisse sera présente au forum des associations, qui se tiendra le *samedi 6 septembre* de 9h-12h30 dans les différents villages de notre secteur. C'est une belle occasion de rendre visible notre présence, de témoigner de la vitalité de notre communauté, et d'accueillir peut-être des visages nouveaux.

Nous tiendrons un stand paroissial. Pour cela, nous avons besoin de quelques personnes prêtes à donner une heure de leur temps : il s'agit simplement d'accueillir avec le sourire et de distribuer des flyers présentant nos activités et services. Une paroisse vivante est une paroisse qui ose se montrer simplement, avec joie et humilité. Alors, merci de vous inscrire sur la feuille prévue à cet effet, au fond de l'église.

Un nouveau parcours de catéchisme

Une grande nouveauté s'ouvre pour le catéchisme à Mazan et Bédoin. Après mûre réflexion et de nombreux échanges, nous allons inaugurer une nouvelle formule cette année : les rencontres de catéchisme auront lieu le samedi matin de 10h à 11h30, articulées autour de trois dimensions : la messe, l'enseignement et l'activité. Nous croyons que ce changement permettra aux enfants de mieux vivre leur parcours de foi en reliant prière, formation et vie fraternelle. Ce sera aussi une belle manière de créer du lien entre les familles et la paroisse.

Bien sûr, une telle aventure demande des forces vives ! Nous avons besoin d'une dizaine de bénévoles qui se proposeront une seule fois dans l'année pour des ateliers, des activités, des sorties ou tout simplement pour assurer un service d'encadrement. Chacun peut trouver sa place, selon ses talents et sa disponibilité. Là encore, vous pouvez vous inscrire sur la feuille au fond de l'église. Merci d'avance pour votre générosité.

Enfin, le *dimanche 7 septembre*, au cours de la messe de 9h30 à Mazan, nous aurons la joie d'accueillir et de prier avec Notre-Dame la Brune. Ce sera aussi l'occasion d'exprimer notre gratitude à Monsieur le Maire de Mazan ainsi qu'à son conseil municipal pour l'installation de la nouvelle sonorisation de l'église. La célébration sera suivie du traditionnel café sur le parvis de l'église.

Le lendemain, *lundi 8 septembre à 18h30*, auront lieu les traditionnelles célébrations en l'honneur de la Vierge Marie dans nos différentes chapelles : Notre-Dame la Brune, Notre-Dame du Paty et Notre-Dame des Accès.

Conclusion : marcher ensemble, dans la confiance

Chers amis, vous le voyez : ça sent la rentrée ! Les projets ne manquent pas, les appels sont nombreux, et il y a de quoi nourrir notre joie commune de marcher à la suite du Christ. Alors, entrons dans cette nouvelle année pastorale avec confiance, ouverts aux imprévus de Dieu, disponibles à ce qu'Il nous donnera de vivre, et assurés qu'Il saura, mieux que nous, faire porter du fruit à ce que nous semons dans la simplicité du service. À tous, je souhaite une belle rentrée, sous le regard de Notre-Dame du Ventoux.

- **Samedi 23 août** église de Crillon le brave à 18h : *Concert Rencontre musicale du Ventoux Crillon*
- **Samedi 30 août** église de Caromb à 18h30 : *Concert « Chœur de Caelo »*
- **Samedi 13 septembre** à 11h: Messe à la Chapelle Ste Croix du Ventoux. *Possibilité de pique-niquer à l'issue de la messe.*

Sacrements ...

Samedi 23 août à 11h à Blauvac : Baptême de Emma NESENSON
à 15h à Caromb : Mariage de Bastien PAOLI et Marion GUERET
à 17h à Méthamis : Mariage de Sébastien BLAISE et Florine GONZALEZ

Messe de secteur pour la rentrée pastorale:

Dimanche 14 septembre à 10h à Caromb suivi d'un apéritif

- A partir du mois de septembre la messe du samedi soir de Bédoin aura lieu à la chapelle de Nazareth

A partir du mois de septembre les horaires des messes du samedi soir observeront l'horaire d'hiver : 17h et 18h

Agenda Août 2025

Sam 23 août	Les Baux Bédoin <i>Eglise</i>	18h00 Messe (<i>Gilberte BARJOL+</i>) 19h00 Messe (<i>Christine COLOMBAIN+</i>)
Dim 24 août <i>21^{ème} dim. TO</i>	Mazan Caromb	9h30 Messe (<i>Encarnacion REINALDO-LOPEZ+, Jacques BRUNET+, Jonathan JAMES malade, action de grâce</i>) 11h00 Messe (<i>Arlette MARCELLIN+, Françoise BEAUD+</i>)
Mar 26 août	Caromb <i>Eglise</i>	9h00 Messe (<i>Arlette MARCELLIN+</i>)
Mer 27 août <i>Ste Monique</i>	Malemort	9h00 Messe (<i>Brigitte LAGET+, Francine BERARD+</i>)
Jeu 28 août <i>St Augustin</i>	Caromb Bédoin <i>Chap Nazareth</i>	9h00 Messe (<i>Françoise BEAUD+</i>) 10h30 Messe (<i>Gilberte BARJOL+, Léontine TOURAIN+</i>)
Ven 29 août <i>Martyr de St Jean Baptiste</i>	Mazan <i>Eglise</i>	9h00 Messe (<i>Encarnacion REINALDO-LOPEZ+</i>)
Sam 30 août	Les Baux Bédoin <i>Eglise</i>	18h00 Messe (<i>Gilberte BARJOL+</i>) 19h00 Messe (<i>Léontine TOURAIN+</i>)
Dim 31 août <i>22^{ème} dim. TO</i>	Mazan Caromb	9h30 Messe (<i>Encarnacion REINALDO-LOPEZ+, Marie-Chantal GLISCA+, Jean-François POITOUT+</i>) 11h00 Messe (<i>Arlette MARCELLIN+, Françoise BEAUD+</i>)